

Das Maß aller Dinge

BUCHVORSTELLUNG Im Gasthaus Jakob geht es heute um den Masskrug.

NITTENAU. Heute Abend treffen sich Sprachwissenschaftler und interessierte Bürger in Nittenau, um über ein ganz und gar populäres Thema Neues zu hören: der Masskrug. Auf 300 eng bedruckten Seiten wird im neuen Jahrbuch der Johann-Andreas-Schmeller-Gesellschaft „die Steinzeugproduktion im vorindustriellen Bayern“ abgehandelt. Was so trocken daherkommt, ist in Wirklichkeit der Versuch, die vielen Wörter, die mit Steinzeug und Keramik zu tun haben (zwischen 1688 und 1836), die wir heute z. T. nicht mehr oder anders verstehen, zu ordnen und mit Leben zu erfüllen.

Der Autor Siegfried Rübensaal, geboren 1942 in Lichtenfels, hat einen bürgerlichen Beruf: Diplomverwaltungswirt (FH), Erster Polizeihauptkommissar i. R., 1984 bis 2008 ehrenamtlicher 1. Bürgermeister der Gemeinde Lengdorf, Landkreis Erding. Aber er hat auch eine Leidenschaft seit vier Jahrzehnten: Gebrauchsteinzeugforschung mit Schwerpunkten Bayerischer Masskrug. Diese Leidenschaft machte ihn zu einem gefragten Masskrugexperten und führte auch zu zahlreichen Publikationen.

Um 19.30 Uhr wird im Brauereigasthof Jakob über Bier und Krug gesprochen, der Eintritt ist frei.



Siegfried Rübensaal